

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 28 de agosto de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Pegará a la nómina de la UAEM el recorte presupuestal

Nacional: Científicos mexicanos desarrollan un reactor que limpia la atmósfera

SALUD:

Estatad: Crecen delitos y drogadicción entre jóvenes

Nacional: Sufren algún tipo de violencia 80 mil ancianos, revela diagnóstico

Internacional: Danny se acerca a costas estadounidenses

ECONOMÍA:

Estatad: Ocupa Morelos el segundo lugar nacional en la producción de aguacate: Sedagro

Nacional: Casi dos millones de deudores reestructuran créditos bancarios

POLÍTICA:

Estatad: Crece malestar por la falta de profesores en varios municipios

Nacional: Avalan diputados recorte de \$50 mil millones al presupuesto 2009

Internacional: Termina la guerra en Darfur; quedan problemas de bandidaje: cascos azules

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Pegará a la nómina de la UAEM el recorte presupuestal”

El recorte presupuestal a la educación superior impactaría negativamente en el pago de nómina de los trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), consideró el rector Fernando de Jesús Bilbao Marcos al informar que con recursos autogenerados se paga una parte de la nómina universitaria. “Tenemos una gran cantidad de plantilla no reconocida por el presupuesto de la Secretaría de Educación Pública y casi el 89% del presupuesto federal y estatal está destinado al pago de salarios”, añadió el rector de la UAEM. Bilbao Marcos explicó que con sus recursos la máxima casa de estudios del estado se hace cargo de cerca de mil trabajadores, a los que se les paga el salario con los recursos autogenerados, por lo que un recorte al presupuesto de la institución inmediatamente impactará sus finanzas, puesto que todo lo que se recibe prácticamente se invierte en el pago de nómina.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80191&encabezado=Pegar%E1%20a%20la%20n%20F3mina%20de%20la%20UAEM%20el%20recorte%20presupuestal&laseccion=Sociedad

“Fernando Nava, presente en la Universiada Nacional”

Los actores importantes dentro de la Universiada Nacional 2009, que se efectúa en esta entidad, son los deportistas, aquellos que representan a su institución y a su entidad, que con base en esfuerzo buscan el triunfo. Pero también son parte vital del buen desempeño de las competencias los jueces y árbitros, y más el interés prevalece sobre de ellos cuando está presente Fernando Nava Abarca, que ha destacado a nivel internacional. El originario de Cuernavaca señaló: “Estoy feliz de regresar a casa, seguido lo hago para visitar a la familia, pero ahora lo hago como responsable del arbitraje del voleibol de la Universiada Nacional 2009, donde se podrá ver un gran nivel, porque varias instituciones traen en sus filas a jugadores y jugadoras que son parte de las selecciones nacionales”.

La Unión de Morelos, (Rolando Becerril).

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80204&encabezado=Fernando%20Nava,%20presente%20en%20la%20Universiada%20Nacional&laseccion=Deportes

“Da Ánder cátedra”

El ajedrecista morelense Ánder Villalba conquistó la medalla de bronce en la disciplina de ajedrez, modalidad rápido, y puso a Morelos en el medallero del deporte ciencia. Ánder, quien representa a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se coronó con cuatro puntos, luego de perder solamente una de las cinco rondas jugadas, su caída fue ante Raúl Duarte, de la Universidad Autónoma de Yucatán, quien finalmente se llevó el oro en el certamen universitario. Mientras que la medalla de plata fue para Óscar Sánchez, de la Universidad Metropolitana.

Diario Morelos, Pasión p.8, (Wendy González).

“ITESM Monterrey y Bibiana Candelas suman otro triunfo”

Una de las figuras que están presentes en suelo morelense sede de la Universiada Nacional 2009 es la lagunera Bibiana Candelas Ramírez, que porta los colores del ITESM de Monterrey, equipo que ayer ganó su segundo encuentro y va por el liderato del Grupo A en voleibol de sala, este día ante la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco. El encuentro se realizará en el Gimnasio Arturo “La Rana” Hernández en punto de las 10:00 horas. El conjunto regiomontano empezó su camino hacia el título ante el Univer campus Tijuana; a pesar del esfuerzo de la de Baja California, las de Monterrey ganaron en tres sets. Ya en la segunda jornada le repitieron la dosis a representativo del ITESM Querétaro. El ITESM tiene cuatro unidades, el ITESM Querétaro dos, al igual que la Univer, y con cero aparece la institución de Tabasco. A las 11:30 horas las queretanas se enfrentan a Univer de Baja California. Dentro de la tercera jornada del Grupo B, la Universidad Regional del Norte, representante de Chihuahua, hilvanó su segundo triunfo. En la primera jornada se impuso a tres sets a cero al Instituto Tecnológico de Sonora y ayer doblegó a la Univa Jalisco por 25/17, 25/ 21 y 25/12. Este día va contra el Instituto Tecnológico de Mérida a las 13:00 horas. Este mismo viernes a las 14:30 horas, el ITSON va contra la Universidad del Valle Jalisco. Los de Sonora y las tapatías suman dos unidades, y las de Yucatán aparecen con cero puntos.

La Unión de Morelos, (Rolando Becerril).

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80206&encabezado=ITESM%20Monterrey%20y%20Bibiana%20Candelas%20suman%20otro%20triunfo&laseccion=Deportes

“Los tlahuicas sacan la casta en competencias de la Universiada”

Un total de seis medallas tienen los atletas tlahuicas dentro del nacional de Universiada, tres de platas y tres bronce, para ocupar la posición 14 dentro del medallero, en el cual siguen al frente los tigres del Universitario de Nuevo León, al tiempo que se confirma que en los deportes de conjunto no se tiene potencial y el único triunfo que se registra fue en voleibol de la rama varonil y fue por default, pues los jugadores de la universidad de Coahuila no presentaron las credenciales oficiales. Las platas fueron en tiro con arco en equipos, en compuesto, en la varonil, con Adán Velázquez, José Velázquez y José Gorki Lee; en equipos, en recurvo, con Octavio García Sánchez, Mauricio Ferrari Belmont y Adán Fuentes Miranda, y en ronda olímpica, en equipos mixto, Aliss González Manjarrez y Adán Fuentes Miranda, y debe recordarse que en lo individual Aliss ocupó un sexto lugar, en arco recurvo, primera ronda, además de un puesto 10, en recurvo, en la segunda ronda, en lo individual.

La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/deportes/78688-los-tlahuicas-sacan-la-casta-en-competencias-de-la-universiada>

“Caen los Venados en el basquetbol”

Los equipos de basquetbol de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), perdieron en su debut dentro de la Universiada Nacional 2009. Los Venados dieron pelea a la Universidad de Guadalajara (UDG) pero cayeron 67-44 en el primer juego de la especialidad. En la rama femenil, el conjunto de la UAEM cayó 68-39 ante el Centro Hidalguense de Estudios Superiores, escuadra que siempre se vio arriba en el marcador dejando a las Venaditas lejos de aspirar a una victoria.

Diario Morelos, Pasión p.8, (Wendy González), La Unión de Morelos, (Rolando Becerril),

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80205&encabezado=Inicio%F3%20el%20b%E1squetbol%20de%20la%20Universiada%20Nacional%202009&laseccion=Deportes

“Pega Itson al Unacar”

El Instituto Tecnológico de Sonora (Itson) se impuso sin mayor problema en tres sets a la Universidad Autónoma del Carmen (Unacar) con parciales de 25-12, 25-20 y 15-9, y los sonorenses obtuvieron su primera victoria en el voleibol varonil de la Universiada 2009. Por su parte, la escuadra de la UAEM ganó por default ante la Universidad Regional del Norte (URN) ya que no se presentaron con los registros actualizados, por lo que se dio el triunfo a Morelos. En la rama femenil la escuadra de la UAEM no pudo contra la Universidad de Guadalajara y perdió su duelo en tres sets.

Diario Morelos, Pasión p.9, (Wendy González).

“En marcha un curso de capacitación a docentes”

Autoridades educativas inauguraron el curso de capacitación al grupo académico estatal para la reforma integral de la educación básica 2009 y el diplomado para maestros de primaria, el cual impartirán académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Se trata de un curso de actualización que va enfocado al tema del desarrollo de las competencias como parte de la vinculación de las tres modalidades de básico: preescolar, primaria y secundaria. En el acto se destacó que esta es una vinculación que no existía ya que anteriormente cada modalidad estaba aislada, de ahí la necesidad de capacitar a los maestros que decidieron, por voluntad propia, ser capacitados por los expertos de la UNAM.

La Jornada Morelos, (Kathia Jasso)

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/78684-en-marcha-un-curso-de-capacitacion-a-docentes>; **La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado).**

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80188&encabezado=Pondr%E1%20en%20operaci%F3n%20SEP%20canal%20de%20televisi%F3n%20para%20capacitaci%F3n%20de%20maestros%20&laseccion=Sociedad; **El Regional del Sur, http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18078, (Miguel Ángel provisor).**

“Dan útiles escolares a primarias comunitarias”

El secretario de Educación, José Luis Rodríguez, encabezó la entrega simbólica de 46 mil 468 paquetes escolares para estudiantes de primaria y secundaria comunitaria, en el inicio del ciclo escolar 2009-2010. La delegada estatal del Conafe, María del Rosario Guerrero Arzaga, resaltó que el servicio se está brindando a los 31 municipios de la entidad, pero que Tlaquiltenango, Tetela del Volcán, Atlatlahucan y Axochiapan son las zonas más vulnerables del estado, por lo que la Secretaría de Educación y Conafe han puesto principal hincapié en el apoyo a estos municipios. Han invertido más de 18 millones 900 mil pesos.

Diario Morelos, p.7, (DDM Redacción).

Nacional:

“Científicos mexicanos desarrollan un reactor que limpia la atmósfera”

Investigadores mexicanos desarrollaron un reactor de plasma frío capaz de remover entre 96 y 99 por ciento de los elementos contaminantes que se encuentran en los gases de efecto invernadero (GEI), como el dióxido de carbono y los óxidos de nitrógeno y de azufre, mismo que ya tiene solicitud de patente, pues se trata de un desarrollo netamente mexicano que busca más financiamiento. Marquidia Josseline Pacheco Pacheco, integrante del Instituto Nacional de Investigaciones Nucleares (ININ), quien participa en la investigación, explicó que el dispositivo también cuenta con nanofibras de carbono, las cuales permiten incrementar el porcentaje de retención de contaminantes.

La Jornada, (Emir Olivares Alonso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie>

“Premian hoy en París al doctor de la UNAM Rafael Álvarez Cordero”

La Federación Internacional para la Cirugía de la Obesidad y Desórdenes Asociados (IFSO, por sus siglas en inglés) premiará en París al médico mexicano Rafael Álvarez Cordero por su contribución al desarrollo de la cirugía de obesidad. La IFSO celebra desde el pasado 25 de agosto y hasta el próximo sábado su congreso mundial en la capital francesa. En esta ocasión, la IFSO otorgará a Álvarez Cordero un reconocimiento por su contribución al desarrollo de la cirugía de obesidad en el mundo. Álvarez Cordero es doctor en ciencias médicas por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), especializado en Francia y Estados Unidos, titular del posgrado de sobrepeso, obesidad y síndrome metabólico en la UNAM. Es miembro de las academias de Cirugía de Francia, Nacional de Medicina y Mexicana de Cirugía. En 1992 fundó con un grupo de médicos mexicanos la Sociedad Mexicana de Cirugía de la Obesidad AC, que actualmente es colegio y agrupa a poco más de 200 cirujanos especializados. En 1995 representó a México en la fundación de la IFSO, junto con otras naciones.

La Jornada, (Notimex).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=ciencias&article=a02n2cie>

“Deben cambiar métodos de aprendizaje para mejorar resultados en aulas: Molina”

Alcanzar mejores resultados en educación requiere mayor inversión pública, pero también cambios en los mecanismos de aprendizaje en el aula, afirmó Mario Molina, premio Nobel de Química, quien destacó que las clases convencionales y memorísticas para la enseñanza de las ciencias ya no funcionan. Agregó que con un promedio anual de 300 pesos por alumno es posible aplicar el llamado Sistema de Enseñanza Vivencial e Indagatoria de la Ciencia (Sevic), que actualmente se imparte a más de 330 mil alumnos de educación básica en 10 entidades del país, con el cual se incentiva al estudiante a observar organismos y fenómenos naturales, así como a utilizar materiales e instrumentos científicos para construir su aprendizaje. En conferencia de prensa, donde se anunció la realización de la quinta Conferencia Internacional: Crecimiento con Calidad de los Programas de Enseñanza de la Ciencia Basados en la Indagación, que se realizará del 8 al 10 de septiembre próximo en Monterrey, Nuevo León, afirmó que buscaremos que haya mayor inversión de la Secretaría de Educación Pública en este tipo de programas, pues a pesar de la grave crisis económica que enfrentamos, se trata de un esfuerzo económico menor en comparación con otros proyectos, pero que genera resultados muy importantes no sólo en la enseñanza de la ciencia.

La Jornada, (Laura Poy Solano).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=sociedad&article=038n2soc>

“La desnutrición causa confusión: Cinvestav”

La desnutrición no sólo provoca baja capacidad de aprendizaje en quien la presenta, sino que en algunos casos puede originar confusión en lo que se lee y escribe, según Ismael Jiménez Estrada, científico del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav). Afirmó que los organismos que padecen desnutrición tienen baja capacidad de percepción de cuanto les rodea y responden de manera irregular a como lo haría uno bien alimentado. Esto se debe a que en individuos con este problema se altera la transmisión de información de buen número de fibras aferentes, encargadas de transportar impulsos desde los receptores sensoriales hacia el cerebro. Si bien esta información llega al individuo, lo hace de manera dispersa, lo cual induce a que los circuitos en el sistema nervioso central no se activen en sincronía, lo que desembocaría en una respuesta determinada ante una situación. Un organismo con estas anomalías siente menos y no puede discernir con detalle un evento de un momento a otro; la cantidad de información variará cada vez más, comentó Jiménez Estrada.

La Jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=ciencias&article=a02n3cie>

SALUD:

Estatal:

“Crecen delitos y drogadicción entre jóvenes”

En Cuernavaca cada día crece el número de delincuentes cuyas edades no superan los 17 años, reveló Claudia Alemán Olvera, directora de Participación Ciudadana de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana (SspytM). De acuerdo a las estadísticas oficiales durante el reciente periodo vacacional se registró un incremento del 40 por ciento de los adolescentes involucrados con la comisión de algún delito. “El problema se nos elevó durante estas vacaciones, por lo mismo de que los jóvenes no tienen muchas actividades que hacer, además de que los padres no buscan alguna otra opción para mantener a los menores ocupados en alguna actividad”. En la mayoría de los casos, comenta la funcionaria municipal, los niños son aconsejados por gente mayor, que los acosa para que cometan delitos, así mismo menciona que “si los agarran pueden obtener su libertad de forma rápida y sin ningún problema”. Alemán Olvera, confirmó que el 40 por ciento de los adolescentes en Cuernavaca consumen algún estupefaciente.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas)

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78673-crecen-delitos-y-drogadiccion-entre-jovenes>

Nacional:

“Sufren algún tipo de violencia 80 mil ancianos, revela diagnóstico”

Alrededor de 80 mil adultos mayores de 70 años en el Distrito Federal sufren de algún tipo de violencia, en especial psicológica o emocional; se detecta el mayor número de casos en unidades territoriales de muy alta marginación. Y casi igual número de personas se sienten discriminadas por su edad, sobre todo al subirse a un transporte público. Los datos fueron obtenidos durante la visita médica domiciliar que realiza personal del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores del DF, a los 432 mil adultos integrados al Programa de Apoyo Alimentario, Atención Médica y Medicamentos Gratuitos. Rosa Icela Rodríguez Velázquez, directora del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores en el DF, detalló que la violencia va de la agresión física a la emocional, ya que los dejan solos, los encierran, les quitan sus cosas, les gritan, no les toman en cuenta, o simplemente los abandonan.

La Jornada, (Gabriela Romero Sánchez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=capital&article=034n1cap>

“Refrescos, fuente de 20% de las calorías que ingieren mexicanos”

La quinta parte de las calorías que consumen los mexicanos al día (20 por ciento) las obtienen de los refrescos, lo que representa un grave riesgo para la salud, sobre todo porque al ingerir cuatro o más de estas bebidas se triplica la posibilidad de desarrollar diabetes, advirtió Agustín Lara Esqueda, director del Programa de Salud del Adulto y el Anciano de la Secretaría de Salud (Ssa). Señaló que el programa nacional para combatir el sobrepeso y la obesidad, que en las próximas semanas anunciará el presidente Felipe Calderón, plantea acciones integrales que llevarán a cabo varias dependencias federales (Salud, Educación, Trabajo, Seguridad Pública) y los gobiernos estatales y municipales, a fin de disminuir el exceso de peso corporal que afecta a 70 por ciento de los adultos y más de 30 por ciento de los niños en el país.

La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=sociedad&article=037n1soc>

“Predispuestos al desarrollo de males graves, 50% de habitantes del país”

La mitad de los mexicanos tienen síndrome metabólico, es decir, una o más alteraciones físicas (sobrepeso, niveles elevados de glucosa, presión arterial, triglicéridos y colesterol) que los predisponen al desarrollo de enfermedades graves, como diabetes e hipertensión arterial, así como al riesgo de sufrir un infarto cerebral o al miocardio, afirmó Antonio González Chávez, organizador de la primera Conferencia Científica sobre Síndrome Metabólico. Destacó la gravedad de este problema de salud pública, porque 90 por ciento de quienes actualmente padecen diabetes tienen como antecedente el síndrome metabólico. De haberse atendido en esa etapa habrían podido evitar el desarrollo del padecimiento, el cual representa la principal causa de mortalidad en el país.

La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=sociedad&article=037n2soc>

Internacional:

“Danny se acerca a costas estadounidenses”

La tormenta tropical Danny se desplazaba hoy en el océano Atlántico siguiendo una trayectoria errática que la podría llevar durante el fin de semana cerca de la costa noreste de Estados Unidos convertida en huracán. Danny estaba hoy a 885 kilómetros de Cabo Hatteras, Carolina del Norte. La tormenta podría llegar a Nueva Inglaterra el sábado y el domingo cerca de las provincias costeras de Canadá.

La Jornada, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Ocupa Morelos el segundo lugar nacional en la producción de aguacate: Sedagro”

Con una producción cercana a las 26 mil toneladas al año, el estado de Morelos se mantiene como el segundo estado productor de aguacate en el ámbito nacional, especialmente de la variedad Hass, fuerte y criollo, así lo manifestó Valdemar Castañeda Trujillo, encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), quien abundó que los productores de Ocuilco, Tetela del Volcán y Cuernavaca son los más destacados. El funcionario estatal mencionó que el cultivo del aguacate ha ido ganando terreno en Morelos y a la fecha se cultivan tres mil 750 hectáreas, con un rendimiento de siete toneladas por hectárea, y son más de dos mil 800 los productores en el estado los que viven de esta actividad agrícola. Los principales municipios productores son Yecapixtla, Ocuilco, Tetela del Volcán, Zacualpan de Amilpas, Tlalnepantla, Totolapan, Tepoztlán, Cuernavaca y Tlayacapan, en la modalidad de riego y de temporal. Sin embargo, enfatizó que pese a la poca disponibilidad de agua que existe en la zona se han impulsado estrategias como la construcción de ollas de captación de agua pluvial y ya son más de 211 las construidas en todo el estado, que benefician a éste y otros cultivos, para lo cual se han invertido más de 20 millones de pesos.

La Jornada Morelos, (Hugo Barberi)

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/78676-ocupa-morelos-el-segundo-lugar-nacional-en-la-produccion-de-aguacate-sedagro>

Diario Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).

“60 mil vecinos de Temixco sin agua”

Debido a un adeudo acumulado de más de un millón de pesos la Comisión Federal de Electricidad (CFE) interrumpió el suministro de energía eléctrica en 12 pozos del Sistema de Conservación de Agua Potable y Saneamiento (SCAPST), situación que está afectando a alrededor de 60 mil habitantes, los cuales carecen del vital líquido desde la semana pasada. Autoridades del organismo descentralizado se encuentran en espera de que el Gobierno Municipal acceda apoyarlos económicamente. El director de Planeación del SCAPST, Claudio Bautista manifestó que actualmente adeudan a la CFE aproximadamente 600 mil pesos, adeudo que en breve se acrecentará "estamos por recibir una segunda facturación de un monto parecido, entonces para el día primero del mes que viene, tendremos un adeudo aproximado de un millón 200 mil pesos".

El Sol de Cuernavaca, p.p.7, (Jessica Arellano) y Diario de Morelos p.8, (Jessica Morales).

Nacional:

“Casi dos millones de deudores reestructuran créditos bancarios”

En un momento en que el desempleo continuó en aumento, por lo menos 2 millones de deudores reestructuraron sus créditos con las instituciones bancarias, mientras las tasas de interés siguieron en aumento. En lo que va de este año, 1.2 millones de personas de crédito reestructuraron sus pasivos bancarios, en tanto que otras 800 mil lo hicieron en los últimos meses de 2008, informó Luis Fabre, vicepresidente de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). Factores como el desempleo, la caída en la actividad económica o medidas que han tomado algunas empresas, como disminuir los salarios para evitar despidos, han mermado la capacidad de pago de la población, lo que ha influido en un incremento de la cartera vencida, dijo.

La Jornada, (Roberto González Amador).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=economia&article=025n1eco>

“Recibirá el Banco de México 4 mil millones de dólares del FMI”

El Banco de México (BdeM) anunció que recibirá 4 mil millones de dólares del Fondo Monetario Internacional (FMI), que serán utilizados para la reserva internacional de divisas. Los recursos son adicionales a la línea de crédito contingente por 47 mil millones de dólares que el mismo organismo concedió al banco central en abril pasado y que, hasta ahora, no ha sido utilizada. En un comunicado, el banco central informó que este viernes recibirá la primera asignación de recursos, por 3 mil 648 millones de dólares, y el resto el 9 de septiembre próximo.

La Jornada, (Roberto González Amador).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=economia&article=025n2eco>

“Lanzan instrumento sin garantía contra pérdidas para invertir recursos de Afore”

Un nuevo instrumento financiero en que podrán ser invertidos los recursos que los trabajadores mexicanos tienen en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) comenzó a operar este jueves en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), en un momento en que el valor promedio de los fondos de pensión apenas comienza a recuperar las pérdidas sufridas el año pasado por la caída que la crisis mundial provocó en los mercados accionarios. El nuevo instrumento, denominado "Mextrac", tiene un valor referenciado al comportamiento de un índice de precios en que están representadas las 20

acciones de mayor relevancia en la BMV, "y puede ser adquirido fácilmente por cualquier inversionista institucional", explicó Jorge Pérez Sámano, director general de Asset Management de BBVA Bancomer.

La Jornada, (Roberto González Amador).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=economia&article=027n1eco>

“Oaxaca se coloca a la cabeza en materia turística: Elizondo”

Oaxaca superó los índices nacionales en materia turística y sobrepasó las cifras obtenidas durante el año 2008, aseguró el secretario de Turismo, Rodolfo Elizondo Torres, durante una gira de trabajo en la capital oaxaqueña y los municipios de San Bartolo Coyotepec y San Martín Tilcajete, en los Valles Centrales. Ahí, en presencia del gobernador, Ulises Ruiz Ortiz, el titular de Turismo ponderó el esfuerzo del gobierno del estado y del pueblo oaxaqueño por recuperar su mercado nacional y el repunte alcanzado durante las vacaciones de verano, tanto en la Verde Antequera, como en los destinos de playa, entre ellos Huatulco. Afirmó que pese a la crisis sanitaria ocasionada por la influenza A/H1N1, Oaxaca, como pocos estados, superó los índices nacionales en materia turística y rebasó las cifras obtenidas durante 2008.

La Jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=economia&article=028n1eco>

“Acuerdan Sener y Economía impulsar generación de energía limpia”

En pos de detectar áreas de inversión para el sector privado nacional y extranjero en la producción de energías renovables y limpias, las secretarías de Energía (Sener) y de Economía (SE) firmaron un convenio de colaboración en el que establecieron una estrategia que, de acuerdo con la legislación vigente, permita "maximizar los beneficios de esta industria en desarrollo". Al justificar que México requiere dejar de utilizar de manera intensiva los combustibles fósiles para contar con un medio ambiente limpio y un desarrollo energético sustentable, Gerardo Ruiz Mateos, titular de la SE, detalló las líneas de acción de la estrategia destinada a fomentar la integración nacional de tecnologías energéticas limpias y eficientes. Georgina Kessel, titular de la Sener, expuso que actualmente existen sólo 2 mil megavatios de capacidad instalada de generación eléctrica con base en energías limpias, pero con la Ley y el Programa de Aprovechamiento de Energías Renovables y el Financiamiento de la Transición Energéticas se establece que para el año 2012 se elevará a 7.6 por ciento.

La Jornada, (Susana González).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=economia&article=028n2eco>

“Rechazan mezcaleros IEPS de 85 por ciento”

Productores de mezcal de las regiones más pobres de siete estados del país se manifestaron contra la tasa de impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) de 85 por ciento, y más por las intenciones de la Secretaría de Hacienda de elevar el gravamen a las bebidas alcohólicas para el año entrante. Señalaron que atenta contra la industria del mezcal, bebida tradicional que pugna por aumentar su participación en los mercados y de la cual viven unas 50 mil familias de zonas semidesérticas en los estados de Oaxaca, Guerrero, Zacatecas, Durango, San Luis Potosí, Guanajuato y Tamaulipas. "Las autoridades deben darse cuenta de que el mezcal, en toda su cadena productiva, es una opción de vida para muchas familias mexicanas y que 95 por ciento de las destilerías son pequeñas y medianas empresas que requieren mecanismos de apoyo para su desarrollo", manifestó el presidente del incipiente Consejo Mexicano Regulador de la Calidad del Mezcal, Juan José Moreno Sada.

La Jornada, (Víctor Cardoso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=economia&article=029n2eco>

“Se perdió ya más de un millón de hectáreas de maíz y frijol por la sequía: campesinos”

La sequía amenaza con agudizar aún más la crisis que experimenta el campo y desatar el desplome de la producción, mayores pérdidas de empleo en el sector y alza de precios de los alimentos, situación ante la cual el gobierno federal no ha reaccionado de manera adecuada, consideraron organizaciones campesinas. En conferencia de prensa, Olegario Carrillo Meza, presidente de la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas, señaló que ante la sequía que se vive en el país, se deberían destinar más recursos para enfrentarla, así como flexibilizar las reglas de operación de los programas. No obstante, descartó que eso pueda concretarse, porque el gobierno no está viendo esta crisis con seriedad y sólo se anda con medias tintas. Lo anterior –dijo–, pese a que el estiaje afecta ya en grado serio a 15 estados del país, en los que hay pérdidas de más de un millón de hectáreas, particularmente de maíz y frijol, así como de 50 mil cabezas de ganado y se amenaza con reducir el número de jornales a la mitad. Tan sólo la producción de maíz y frijol genera un millón 200 mil jornales, de los que podría perderse la mitad, advirtió.

La Jornada, (Carolina Gómez Mena).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=sociedad&article=038n1soc>

POLÍTICA:

Estatal:

“Crece malestar por la falta de profesores en varios municipios”

Los trastornos en el sector educativo continuaron ayer en diversas escuelas del municipio, por la falta de profesores en planteles de nivel primaria, lo que desató la inconformidad de padres de familia, quienes en un caso tomaron una escuela y otros siguieron sus protestas por la situación. Mientras la jefa de sector educativo número 5, Sara Luz Díaz Quiñones, informó que faltan más de 60 profesores del mismo sector de primarias, que hay 400 plazas para el magisterio en servicio y 300 para los de nuevo ingreso y que aún no dan las órdenes del sector educativo en el estado para las comisiones de éstos, lo cierto es que continúa el problema en los municipios. El problema es la incertidumbre entre los padres de familia, puesto que el sector educativo les dijo que esta semana se terminaría el problema y ayer aún continuaba.

La Jornada Morelos, (Hugo Barberi)

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/78681-crece-malestar-por-la-falta-de-profesores-en-varios-municipios>

“La atención a la mujer es un tema prioritario, señala Adame Castillo”

Ajeno a colores y partidos, el tema de la atención a la mujer es una prioridad, afirmó el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, al instruir a la Secretaría de Desarrollo Humano, para que se reúna con los presidentes electos y promueva una agenda municipal para escuchar y atender este género. Durante la conmemoración del séptimo aniversario de la creación del Instituto de la Mujer de Morelos (IMEM), realizada en el salón Gobernadores de palacio de gobierno y en compañía de la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Mayela Alemán, el mandatario garantizó que la actual crisis económica no afectará la operatividad de la Casa de la Mujer, albergue a cargo del IMEM, que brinda atención médica y psicológica al sector femenino. Habló de la labor de las mujeres como “formadoras de generaciones”, y refrendó que el compromiso de su gobierno es desarrollar políticas públicas de atención especial a las mujeres en mayor estado de vulnerabilidad.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García)

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78656-la-atencion-a-la-mujer-es-un-tema-prioritario-senala-adame-castillo>; *El Sol de Cuernavaca*, p.3, (Martín Sánchez) y *Regional del Sur*, <http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18073>, (Redacción).

“Sin recorte, apoyo federal para carreteras: Román”

pesar de la crisis financiera en México, el Programa de Infraestructura Carretera Morelos 2009 no registra recorte en los mil millones de pesos que el Congreso de la Unión le asignó, aseguró Demetrio Román Isidoro, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP). Al rendir protesta como titular de la dependencia, luego de que la Mesa Directiva del Congreso de la Unión aprobó su solicitud de separación del cargo, se presentó en palacio de gobierno para que el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud le tomara protesta de ley como titular del ramo.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García)

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78657-sin-recorte-apoyo-federal-para-carreteras-roman>

“Acreditan a legisladores federales del tricolor”

La secretaria general de la Cámara de Diputados acreditó a los 91 diputados electos de mayoría relativa del Partido Revolucionario Institucional (PRI), entre ellos, los legisladores morelenses Francisco Moreno Merino, José Manuel Agüero Tovar, Félix Rodríguez Sosa, Rosalina Mazari y Jaime Sánchez Vélez. Será el próximo 29 de agosto, cuando inicien las labores legislativas, en la Cámara de Diputados. En entrevista, Jaime Sánchez Vélez, ex diputado local, detalló que el día 24, los diputados federales del PRI presentaron sus documentos, recibieron sus credenciales y hacia el 29 de agosto estarán en la instalación formal del Congreso. “Nosotros ya cumplimos con los requisitos fundamentales que marca la Constitución y vamos hacia San Lázaro con toda la posibilidad de poder aportar nuestro máximo esfuerzo, para el distrito en el que fuimos electos, pero también como consecuencia, para el estado de donde somos nativos. Jaime Sánchez Vélez, va con esa gran responsabilidad, haremos lo máximo que podamos para el beneficio de Morelos”, aseveró.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya)

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78661-acreditan-a-legisladores-federales-del-tricolor>

“Es Román Cruz nuevo secretario general de AN, sustituirá a Luis Ramírez Romero”

El Comité Directivo Estatal (CDE), del Partido Acción Nacional (PAN), a través de su presidente Germán Castañón Galaviz, dio a conocer que en sesión ordinaria, los integrantes de dicho Comité eligieron a Liborio Román Cruz Mejía como secretario general del blanquiazul tras la salida de Luis Miguel Ramírez Romero, quien renunció al cargo para ser el coordinador de los diputados locales panistas en la siguiente legislatura. En entrevista, Castañón Galaviz mencionó que él mismo propuso a Cruz Mejía para que ocupara esa vacante que dejó Ramírez Romero, propuesta que fue aceptada por unanimidad. Cuestionado sobre el trabajo que tendrá que desempeñar el nuevo secretario tras la derrota electoral del 5 de julio, Castañón Galaviz, consideró que se requiere de un trabajo inmediato a efecto de darle seguimiento a este proceso de análisis y reflexión que se inició al interior del partido, “con la intención de generar un plan inmediato de acción, para poder ponerlo al servicio del partido, generando con ello una mayor sinergia con los mismos ciudadanos”.

La Jornada Morelos, (Raúl Morales)

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78663-es-roman-cruz-nuevo-secretario-general-de-an-sustituira-a-luis-ramirez-romero>; *El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Andrés Lagunas).*

“Reubicarán a Antorchistas de Alpuyecá”

El gobierno del estado aceptó reubicar a los integrantes del Movimiento Antorchista que se instalaron en el predio Huertos de Alpuyecá. Con esta decisión, los habitantes que mantuvieron plantón en el ayuntamiento de Xochitepec por casi dos semanas, aceptaron liberar la sede. El secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, encabezó las mesas de diálogo con habitantes de Alpuyecá en la sede de la Comisión de Derechos Humanos de Morelos. Ahí, se acordó concluir con el conflicto en Xochitepec a través de cinco puntos.

La Jornada Morelos, (Kathia Jasso)

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/78680-reubicaran-a-antorchistas-de-alpuyecá>

“Se cayó la sindicalización de 40 empleados en el Congreso”

Se cayó la sindicalización de las 40 plazas que la Junta Política y de Gobierno de la Cámara de diputados había autorizado, debido a que al menos 15 de esos espacios estaban destinados para empleados afines al Partido Acción Nacional (PAN). Con 56 votos, la asamblea de trabajadores sindicalizados del Congreso del estado, determinó cerrar la puerta a los veinte candidatos impulsados por los líderes de los grupos parlamentarios para su basificación.

El Regional del Sur, (Minerva Delgado).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18083>

“Empezó 'limpia' en el PAN; expulsaron a 65 militantes”

Tras la derrota electoral del cinco de julio, el Partido Acción Nacional en Cuernavaca, además de su proceso de reestructuración inició ya la “limpia” de ese instituto político con la expulsión de al menos 65 militantes panistas que los “traicionaron” durante la pasada elección en la que decidieron respaldar a otros candidatos y partidos, informó el dirigente del PAN en la capital, Marco Antonio Martínez Dorantes. Pese a ello, consideró que se tiene en la lista a cuando menos 150 militantes panistas que podrían dejar definitivamente las filas de Acción Nacional, después de que se les comprobó que participaron por cargos de elección popular bajo las siglas de otros partidos; por no haber apoyado en la campaña a sus representantes a cargos de elección o simular trabajar cuando jamás hicieron nada a favor del blanquiazul.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18081>

“Cede el IEBEM ante amilcingas”

El Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM), liberó los recursos para cubrir las becas de las estudiantes de la Normal Rural “Emiliano Zapata” de Amilcingo, por lo que el conflicto en esta institución quedó superado. Luego de que un numeroso grupo de alumnas se presentó el pasado jueves a reclamar la falta de asignación de sus becas, destinadas en apoyo a la realización de prácticas profesionales, el titular de esa dependencia, Aroldo Aguirre Wenses, aseguró que la situación se ha regularizado en su totalidad. El funcionario justificó que haya sido hasta ayer cuando se pudo solventar el pago de las becas, debido a que la federación no había canalizado los recursos al estado, por lo que se tuvieron que hacer gestiones extraordinarias para poder cumplir con las estudiantes. Dijo desconocer el por qué las estudiantes se habían presentado a protestar en las oficinas del Instituto, toda vez que “ellas saben de los retrasos que existen en los trámites”, y rechazó que haya sido una acción de represión por parte de las autoridades, como lo manifestaron las quejas, pues señaló que incluso no participaron en el movimiento magisterial del año pasado.

El Regional, (Miguel A. Provisor).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18077>

“Mejoran módulo para atención a empresarios”

Autoridades de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) reinaugaron las instalaciones del Centro de Atención Empresarial (Caem), a través del cual se ofrece a los empresarios asesoría y gestión de trámites. Para enriquecer el servicio que se le da a la iniciativa, la Sedeco firmó un convenio con la Asociación Mexicana de Estándares para el Comercio Electrónico (AMECE). La red de Caem's y Ventanillas Únicas de Gestión Empresarial son espacios creados para ahorrar tiempo a los empresarios, al ofrecer en un mismo lugar información, asesoría y gestión de trámites sobre qué requisitos se necesitan para la constitución y apertura de un negocio.

Diario Morelos, p.5, (Antonietta Sánchez).

“Renuncian los jefes policiacos en el municipio de Cuautla ”

Ante las presiones que ejercieron diversas organizaciones ciudadanas, Gustavo Núñez Carvajal y Luis Clemente Martínez Cabañas, presentaron su renuncia a los cargos de secretario de Seguridad Pública y director de Tránsito Municipal, la cual se hará efectiva el próximo 31 de agosto. En medio de fuertes reclamos por la falta de resultados y los elevados niveles de corrupción, los funcionarios públicos, señalados como los responsables de permitir y participar en esta situación, a petición del alcalde Sergio Valdespín Pérez se presentaron para informarle oficialmente sobre su renuncia al cargo.

La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/78677-renuncian-los-jefes-policiacos-en-el-municipio-de-cuautla>

Nacional:

“Avalan diputados recorte de \$50 mil millones al presupuesto 2009”

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó por mayoría el dictamen que contempla el recorte de 50 mil millones de pesos al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2009. Al analizar la información enviada por la Secretaría de Hacienda, que incluye los desagregados con los recortes específicos aplicados a las universidades públicas, las dependencias del sector social y las del gobierno en general, el órgano legislativo elaboró el dictamen y sus integrantes coincidieron en recomendar a la administración de Felipe Calderón un manejo pulcro y transparente de los recursos económicos que pertenecen a todos los mexicanos.

La Jornada, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=politica&article=006n1pol>

“Preocupa el riesgo de un estallido social, admite Cordero Arroyo”

El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Ernesto Cordero Arroyo, admitió que a los gobiernos de todos los niveles les preocupa el riesgo de un estallido social, por lo cual se atiende de "manera especial" a los mexicanos en pobreza. El funcionario realizó una gira de trabajo por esta ciudad, a unos días del tercer Informe de gobierno y previo a las negociaciones que se realizarán en la próxima legislatura de la Cámara de Diputados para la aprobación del Presupuesto de Egresos 2010. Luego de la puesta en marcha de la campaña de reforzamiento del Programa de Prevención y Control del Dengue, Cordero dijo en entrevista que se colabora con la Secretaría de Hacienda para "la integración de un presupuesto que, a pesar de la austeridad que se prevé para el año entrante, responda a las necesidades del país y al proyecto de este gobierno".

La Jornada, (Angélica Enciso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=politica&article=003n1pol>

“Destapan senadores del PRD tráfico de influencias de autoridades hacendarias”

El grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado, en voz de Graco Ramírez, denunció una red de "tráfico de influencias y conflicto de intereses" de autoridades hacendarias, que son al mismo tiempo socios o han estado ligados al despacho White and Case, el que representa a grandes empresas que ha ganado juicios millonarios al Servicio de Administración Tributaria (SAT). De cada 100 juicios, el SAT pierde 50, y ello se debe a que "los encargados de cobrar impuestos son parte interesada en los litigios de corporaciones que eluden y evaden sus responsabilidades fiscales", sostuvo el senador Graco Ramírez, al presentar la investigación que desde hace un año lleva a cabo su bancada. Explicó que tan sólo en 2007, Hacienda devolvió a grandes contribuyentes 130 mil millones de pesos.

La Jornada, (Andrea Becerril).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=politica&article=005n2pol>

“En 2021 ningún funcionario ganará más que el presidente”

La reciente reforma constitucional que establece que ningún funcionario público puede ganar más que el Presidente, se concretará en su totalidad hasta 2021, cuando Fernando Franco González Salas deje su cargo de ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Y es que mientras no se modifique el artículo 94 constitucional o se reglamente el salario máximo que puedan percibir ministros, magistrados electorales y consejeros de la Judicatura Federal, todos los funcionarios que están ahora en esos cargos tienen garantizado su salario actual hasta que terminen. En la Corte, funcionarios judiciales consultados afirmaron que la reducción salarial de los ministros sería inconstitucional, porque se trata de un asunto que tiene que ver, más que con pesos y centavos, con la autonomía e independencia de un poder (el Judicial) frente a poderes Legislativo y Ejecutivo.

La Jornada, (Jesús Aranda).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=politica&article=007n1pol>

“Se desviaron a sindicatos de gobierno \$30.8 mil millones”

Durante el ejercicio fiscal de 2007, el gobierno federal incurrió en desvío de recursos públicos mediante la figura de donativos, por un monto de 30 mil 879 millones de pesos para favorecer las finanzas de sindicatos de dependencias y entidades de la administración de Felipe Calderón. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) concluyó que en dichas transferencias no se aplicaron instrumentos jurídicos ni se presentaron proyectos que justificaran su viabilidad social. Los sindicatos destinaron los recursos a actividades de carácter festivo, mientras las áreas administrativas de las dependencias federales no dieron seguimiento ni ejercieron control sobre el destino de los recursos donados, por lo que se presume que su destino pudo no haber sido el debido. En la revisión de la cuenta pública 2007, la ASF fiscalizó el total de donativos otorgados a sindicatos de las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal, por un monto de 30 mil 879 millones de pesos.

La Jornada, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=politica&article=008n1pol>

“Aprueba el IFE plan presupuestal para 2010”

Sin objeciones de los representantes partidistas, la madrugada de este miércoles el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó la propuesta de presupuesto para 2010, que considera una partida de 6 mil 219 millones de pesos para el gasto operativo del organismo y más de 3 mil millones para prerrogativas de los partidos. En respuesta a la petición de la Secretaría de Hacienda, el IFE aprobó un ajuste presupuestal para 2009 de 104 millones de pesos, que implica reducir 50 por ciento los viáticos nacionales y la cancelación de viajes internacionales; disminuir 50 por ciento los gastos de representación y de telefonía convencional y móvil; cancelar la adquisición de muebles e inmuebles, entre otras. El documento del IFE que acompaña a la propuesta señala que el Presupuesto de Egresos de la Federación creció 83.6 por ciento en términos nominales de 2003 a la fecha, mientras el del instituto se incrementó "sólo" 9.8 por ciento.

La Jornada, (Alonso Urrutia).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=politica&article=008n2pol>

“Cancela Los Pinos ceremonia en Palacio Nacional por el Informe de gobierno”

El presidente Felipe Calderón canceló ayer por la noche la ceremonia programada para el primero de septiembre, que se efectuaría a las 9 horas en Palacio Nacional, en la que pronunciaría un discurso con motivo de su tercer Informe de gobierno, y la pospuso para una fecha por determinar. La decisión de la Presidencia de la República se adoptó después de la polémica que causó en círculos políticos el hecho de que el jefe del Ejecutivo federal leería un mensaje a sus invitados antes de entregarlo al Congreso de la Unión. Por la tarde, funcionarios de Los Pinos se negaron a confirmar la versión de que se cancelaba el desayuno en Palacio Nacional y sólo señalaron que más tarde la Secretaría de Gobernación fijaría la postura oficial.

La Jornada, (Claudia Herrera y Fabiola Martínez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=politica&article=012n1pol>

“Concretar la cédula de identidad significa echar a la basura \$40 mil millones, advierten”

Especialistas en derecho electoral criticaron la propuesta del Ejecutivo federal para retomar el proyecto de cédula de identidad para los mexicanos, pues se desincentivaría la participación en los procesos electorales, además de que se "echarían a la basura" 40 mil millones de pesos que México ha invertido para la expedición de la credencial de elector. Asimismo, subrayaron que las recientes reformas sobre comicios cumplieron con el proceso y a sólo dos años de sus modificaciones no pueden ser sujetas de críticas ni señalamientos de ineficiencia. Durante la mesa Las atribuciones de las autoridades electorales a prueba, en el contexto del seminario Democracia y reglas del juego, organizado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, señaló que esto debe ser analizado por el Legislativo y subrayó que pese a que se concrete la cédula de identidad, la credencial de elector debe sobrevivir.

La Jornada, (Emir Olivares Alonso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=politica&article=014n1pol>

“Vigente, la Ley de Extinción de Dominio”

Ayer jueves entró en vigor la Ley de Extinción de Dominio que permitirá que el gobierno federal se quede, mediante rápidos procesos jurídicos, con los bienes que utilicen o hubieran sido adquiridos por miembros del crimen organizado. Esta nueva legislación fue publicada en el Diario Oficial de la Federación en mayo pasado y permitió que, luego de 90 días, tanto el Ministerio Público Federal como el Poder Judicial de la Federación afinaran sus estrategias y capacitaran a los funcionarios que se encargarán de llevar a cabo los procedimientos para que se realicen las declaraciones de extinción de dominio. La ley en cuestión se aplicará en casos de secuestro, narcotráfico, robo de vehículos y trata de personas, y lo que buscará es que aquellos bienes que sean utilizados por los miembros de un grupo criminal pasen a manos de la autoridad, a fin de afectar la capacidad económica y operativa de las bandas.

La Jornada, (G. Castillo y F. Martínez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=politica&article=015n2pol>

“La revisión salarial de ASSA está 'gravemente amenazada': Clavel”

Está "gravemente amenazada" la revisión salarial de los sobrecargos de la aerolínea Mexicana, por el conflicto interno generado en la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA), por un grupo de trabajadores que trató de destituir "sin pruebas" –según denunció– a la secretaria general del gremio, Lizette Clavel. En una carta firmada ayer, la dirigente y su comité ejecutivo señalan que el problema creado en el interior de ASSA está exponiendo a los sobrecargos de la aerolínea que se encuentran en un proceso de revisión muy difícil, y ha puesto en riesgo el sustento de mil 500 familias, pues la empresa puede cuestionar la representatividad y no sentarse a negociar con nadie. La "torpeza" de ese grupo de trabajadores también generó la "inmovilidad financiera del sindicato, que esta quincena afectó a nuestro personal administrativo al no poder hacer frente al compromiso del pago de sus salarios y a los sobrecargos en caja de ahorro".

La Jornada, (Patricia Muñoz Ríos).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=politica&article=017n1pol>

“Ordena el IFAI a la SG informar de deportados”

El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) ordenó a la Secretaría de Gobernación (SG) informar sobre el número de extranjeros que por participar en asuntos políticos internos han sido deportados de México, tras revocar la declaratoria de incompetencia emitida por la dependencia. Asimismo, en el recurso 1391/09 instruyó a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) entregar en versión pública una copia de la nómina que consigne los pagos e incentivos recibidos por su director, Alfredo Elías Ayub, de diciembre a febrero pasado, tras revocar la clasificación que por tiempo indeterminado impuso la CFE sobre tal información.

La Jornada, (Elizabeth Velasco).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=politica&article=018n1pol>

“Guanajuato: diputados de Acción Nacional vuelven ley el mayoriteo”

El Congreso local modificó la Ley Orgánica del Poder Legislativo para que en la siguiente legislatura, que comienza el 26 de septiembre, los diputados de oposición no puedan reventar las sesiones, pues bastará con que estén presentes 19 legisladores para hacer quórum. Así, el Partido Acción Nacional (PAN), que a partir del siguiente mes tendrá 21 representantes, podrá discutir y aprobar leyes sin necesidad de que estén presentes los 15 diputados de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), Verde Ecologista de México, Convergencia y Nueva Alianza. El artículo 157 de la Ley Orgánica señalaba que para discutir y votar proyectos de ley se requieren dos terceras partes de los integrantes del Congreso, es decir, 24 de los 36 diputados. La reforma fue aprobada con 25 votos, 22 de panistas (el próximo mes habrá 21), dos más de los ex priistas Rosario de la Vega Mayagoitia y Anastacio Rosiles, y uno de la petista Dulce María Badillo.

La Jornada, (Carlos García).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=estados&article=030n1est>

“Nuevo ombudsman de Colima, con antecedentes de homofobia”

El Congreso local nombró presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) al diputado priista Roberto Chapula de la Mora, sin consultar a organismos no gubernamentales y sin la aprobación del panista Enrique Michel Ruiz, presidente de la Comisión de Equidad de Género del Congreso local. Conocido por expresiones misóginas y homófobas y por oponerse a la Ley de Sociedades de Convivencia del estado para no meterse en broncas con la Iglesia, De la Mora pidió licencia para ser postulado por su bancada a la CEDH, con apoyo de diputados independientes. A pesar de haber promovido la Ley para Prevenir y Sancionar la Discriminación en el estado, Chapula de la Mora se ha caracterizado por usar frases homófobas como putos tapados, y “Locho, reina de la policía”, esto último en referencia a Leoncio Morán, alcalde de Colima de 2003 a 2006.

La Jornada, (Verónica González).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=estados&article=030n2est>

“Protestas por alza al pasaje en Chihuahua”

Decenas de usuarios del transporte público (amas de casa, estudiantes y trabajadores) pararon autobuses urbanos en intervalos de 30 minutos y pintaron en ellos leyendas de protesta por el incremento al pasaje, de 4.50 a seis pesos. Encabezados por el Frente de Defensa de los Consumidores (Fedeco), los manifestantes rechazaron el aumento y se quejaron de que las autoridades estatales autorizaron la nueva tarifa sin tomar en cuenta la opinión de los ciudadanos y los indicadores económicos que demuestran la imposibilidad de pagar más por el servicio.

La Jornada, (Miroslava Breach).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=estados&article=031n1est>

“Perredistas se llevaron \$6 millones de Tultitlán”

El 17 de agosto, último día del gobierno que encabezó el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Tultitlán, la alcaldesa Elena García autorizó el uso de seis millones de pesos en bonos y gratificaciones sin justificación alguna. La hoy ex funcionaria se llevó 260 mil pesos, y el ex secretario del ayuntamiento, Maurilio Hernández, 375 mil, denunció ayer el nuevo alcalde, el priísta Marco Antonio Calzada. Con los recibos de cobro y otros comprobantes que mostró a la prensa, el funcionario anunció que interpondrá ante la Contraloría del gobierno del estado un juicio de resarcimiento de recursos públicos, y presentará una denuncia ante la Procuraduría de Justicia estatal. Dijo que directores y subdirectores de área cobraron gratificaciones que oscilaron entre 50 mil y 120 mil pesos. El ex síndico procurador Juan Barrientos cobró 260 mil pesos; Rosalío García, director de agua potable, alcantarillado y saneamiento, se llevó más de 100 mil pesos, y a uno de sus hijos, que trabajaba con él, le dio un bono por 120 mil.

La Jornada, (Silvia Chávez y Javier Salinas).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=estados&article=031n2est>

“Consejeros del IEEM se regalan bono”

Este viernes, en su última sesión como integrantes del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), los consejeros aprobarán el acuerdo 159 para otorgarse un incentivo por la conclusión del cargo, equivalente a tres meses de salario y 20 días adicionales por cada año laborado en la institución. De esta forma, seis de los siete consejeros electorales (el Congreso solo ratificó a Jesús Castillo en el cargo) se llevarán, cada uno, poco más de medio millón de pesos en la segunda quincena de agosto, ya que el 3 de septiembre concluye el periodo para el cual fueron electos. El presidente del IEEM, Norberto Hernández Bautista, recibirá 516 mil 417.39 pesos, de los cuales 91 mil 139.54 corresponden a sueldo neto; 334 mil 178.31 al incentivo y 91 mil 139.54 al bono trimestral. Hernández Bautista fue presidente del IEEM sólo un año.

La Jornada, (Israel Dávila).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=estados&article=031n4est>

“Inauguran acueducto que abastece a Ciudad Juárez; una parte es de Slim”

El gobierno de Chihuahua y el Grupo Carso inauguraron el acueducto Conejos-Médanos, que abastecerá de agua potable a Ciudad Juárez y en el cual se invirtieron mil 327 millones de pesos. Parte de la infraestructura hidráulica de la localidad quedó en manos del consorcio privado, que cobrará a la junta central de agua y saneamiento por el uso del ducto. El gobernador priísta José Reyes Baeza Terrazas informó que con esta obra se están inyectando a la red de agua potable de la franja fronteriza mil millones de litros por segundo que, sumados a los 4 mil que ya recibía la red pública, aseguran el abasto del líquido al ciento por ciento de la población en los siguientes 10 años.

La Jornada, (Miroslava Breach).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=estados&article=032n2est>

“Denuncian abusos del Ejército”

Habitantes de la comunidad de Amojileca, del municipio de Chilpancingo, Guerrero, presentaron tres quejas ante la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos de Guerrero (Coddehum) en contra de elementos del Ejército Mexicano que el martes pasado irrumpieron en sus hogares, golpearon a niños y mujeres y se llevaron detenida a una persona, informó el visitador general del organismo, Hipólito Lugo Cortés.

La Jornada, (Sergio Ocampo).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=estados&article=032n4est>

Internacional:

“Termina la guerra en Darfur; quedan problemas de bandidaje: cascos azules”

El final de la guerra que estalló en Darfur hace seis años, con saldo de 300 mil muertos, fue declarado por el comandante del cuerpo de paz (cascos azules) de la Organización de Naciones Unidas (ONU), general nigeriano Martin Luther Agwai, pese a que dos millones 700 mil desplazados no pueden volver a sus hogares por temor a bandas delictivas en la convulsionada región sudanesa. Hoy no diría que hay una guerra en Darfur. Militarmente ya no hay mucho. Lo que se tienen son problemas de seguridad, bandidaje, asuntos muy específicos, gente que trata de resolver problemas de agua y tierras a nivel local... Pero una guerra como tal, creo que ya terminó, dijo Agwai, quien concluye su misión esta semana en el país de África oriental.

La Jornada, (The Independent y Dpa).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=mundo&article=024n2mun>

“Castro habla en directo con Daniel Ortega”

El líder de la revolución cubana, Fidel Castro, habló ayer por primera vez en vivo desde octubre 2007, en una conversación telefónica con el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, a quien llamó para expresar su satisfacción por la graduación de 44 médicos nicaragüenses que estudiaron en Cuba. Horas antes, se difundió una Reflexión en la que Castro afirmó que la entrega de territorio para el establecimiento de siete bases militares de Estados Unidos en Colombia, amenaza directamente la soberanía y la integridad de los demás pueblos de Sudamérica y Centroamérica.

La Jornada, (Afp y Pí).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/28/index.php?section=mundo&article=022n2mun>